
　　　　　　　　　　　

取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

1 意見・要望
　日本のICT、小平で始めるのであれば喜ばしいこと。
さまざまな知見を借りた方がいい。

Ｂ Ｂ

2 質問

　ちばレポは、新しい視点、現役・若い世代の参画につ
ながっていることはすばらしい。
　MCR※の導入について小平市はどうなっているか。検
討して参画はするのか。

　市の手上げが条件。費用導入コストは小平で
50万円くらいになる。

Ｄ Ｄ
※ MCR=磁気文字読み
             取り装置

3 質問
　５Gマルチコアブロードバンド、民間の参画ができるの
ではないか？または参画しているのか？
　小平で言えばジェイコムのようなものか？

　民間企業は自治体に参入している。今後も増
えるだろう。

Ｄ Ｄ

4 質問
　泉大津市の財政規模、小平市での効果は？
　人口規模でシミュレーションは？32万円の比較など。

Ｄ Ｄ

5 質問
　AIが音声を認識して文字（テキスト）に変換するシス
テムの導入は期待できるのか？
　精度を上げていけるのか。

　自治体の判断が問われているもの。 Ｄ Ｄ

6 質問

　自治体でもソフトを外注しないで自ら開発をしてはど
うか？
　コア業務・ノンコア業務の区別をしているが、ノンコア
業務もかえって大切と思う。

　ICT人材を積極的に採用する流れがあるのだ
ろうと思う。考えていくことだと思う。

Ｄ Ｄ
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種類 内　　　容 議会報告会での回答№

○　テーマについて

＜ＩＣＴの利活用による小平の未来のかたち＞　花小金井北地域センター
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取扱い・進捗

備　考

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 1



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

7 質問

　ICTをいかに利用していくか、政府主導で国補助を出
しているが自治体がちゃんと見極めることが大事。
　コンサルタントがつくるソフトになる。しかし、市民の声
を聞かずにどんどん進めてしまうのではないか。
　業務を減らすはずだったが、業務量がますます増え
ているという課題も見てほしい。続けて、何のために
ICTを取り入れるのかを見極めること。教育改革にも影
響するもの。

　AI精度は6割、今後は向上していくと考える。
また、市民目線で役立つことはあり、可能性を
調査している。

Ｄ Ｄ

8 質問

　（小・中学生の）子どもを持つ方から、ディスレクシア
で問題があります。読むことが大変、読めません。
　教科書は読み上げソフトを無償で利用している。
　しかし、貸与される機器がない。一人ひとりに配架で
きることもない。
　iPadを使っている。自前私物の持ち込み、教育委員
会で予算配架できないか？

　個別の内容も含まれるので、別にお話を伺い
ます。

Ｂ Ｂ

9 質問

　補聴器、弱視のための機器は国補助ある。
　特別支援教室のほか、精神障がい適用は税控除の
み。
　ほかにないだろうか？
　機器に対する補助は、汎用性のあるものは補助され
ない。

Ｄ Ｄ

10 質問
　iPadの活用を工夫しながら行っている。
　公立はまったく遅れていると感じる。

Ｄ Ａ

11 質問

　発達障がいは障がい区分の中でも遅れている。議会
のお知らせはデイジー版で受け取っている。議場・意見
交換会の場では磁気ループを使っていて、助かってい
る。

Ｄ Ｃ
委員会室に磁気ループ
を設置するかどうか検
討中

12 質問
　ちばレポで説明のあった道路の破損は場所が集中す
るのか？

　特に千葉市からの説明は無かった。 Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 2



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

13 質問

　外部コンサルタントでは費用がかさむ。内製化につい
て人材育成が必要です。
　エストニアは９９％電子化しているが、小平市も目指
してほしい。

　千葉県市原市がエストニアを目指すといって
いるとの認識はある。

Ｄ Ｄ

14 質問
　CTIシステム※をコールセンターで行っている。実用性
が高く、壊れにくい。導入したらいいと思うが。

Ｄ Ｄ
※CTI=コンピューターと
      電話の技術を統合
　　　したシステム

15 質問
　議会はパソコンを持ち込めるか？できるようにならな
いか？

　現在議会運営委員会でも検討している。 Ｃ Ｃ

16 質問

　ICT人材の確保については、近隣市とともに、東京都
に言うべきです。自治体も共同体となって声を上げて
ほしい。

　自治体クラウドの取り組みで連携している。 Ｂ Ｂ

17 質問
　ICT弱者に対する支援を部分的にでも始めていくこと
ができないか？

Ｄ Ｄ

18 質問
　ICT宣言をしている自治体もある。災害に備える取り
組みを。即時性が弱くならないように。 Ｄ Ｄ

19 質問
　ソフト開発・導入に多額の費用がかかる。クラウドファ
ンディングを使えないか。

Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 3



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

20 意見・要望

　市内の商店が少なくなり市外で買い物をしている。そ
のため、より市内の店舗の経営が苦しくなるという悪循
環になっている。街を少しでも活性化してほしい。

Ｄ Ｄ

21 意見・要望
　警察学校の壁は地味なので、壁画を武蔵野美術大
学の学生に絵など描いてほしい。

Ｄ Ｄ

22 意見・要望
　現在計画されている鎌倉公園内に農園レストランを
設けてほしい。

Ｄ Ｄ

23 意見・要望
　小平の良さは緑の多さなのでもっと活用してほしい。
現在農地が減っている。もっと応援するべきだ。

Ｂ Ｂ

24 意見・要望

　鈴天通りの商店街では空き店舗が多く、古くなって使
用が難しい。また道路計画があり手が入れづらいので
良い情報がほしい。

Ｄ Ｄ

25 意見・要望

　市内にイベントが出来やすい場所、広場がほしい。小
川町では市内在住者の70パーセントが市外でも買い
物をしている。市内で買い物が揃うようにしてほしい。

Ｄ Ｄ

26 意見・要望

　小川駅前には中宿商店街があるが駅開発で活性化
を図れないか。市内商店の事業継承を支援できない
か。

Ｄ Ｄ

○　テーマについて

＜住みたい・行きたい・買ってみたい　～ 人と店が集まる街こだいら ～＞　小川町一丁目地域センター

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 4



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

27 意見・要望
　住民は、日用品は国分寺など市外に買い出しし、野
菜は地元のファーマーズや庭先販売を利用している。

Ｄ Ｄ

28 意見・要望
　小平は歩道が狭い。また散歩などの途中に休めるベ
ンチの設置をしてほしい。

Ｄ Ｄ

29 意見・要望

　青梅街道駅そばのファーマーズマーケットは便利だ
が、市内の東西に同様の駐車場がある店舗がほしい。
JAのファーマーズマーケットは早く閉まる。

Ｄ Ｄ

30 意見・要望

　緑が多いのでその繋がりから虫を食べるレストランを
作っては。芸術、音楽の町にしてほしい。特にたかの台
周辺。

Ｄ Ｄ

31 意見・要望
　行きたい町としての育成をはかり、小平ブランドのア
ンテナショップの開設をしてほしい。

Ｄ Ｄ

32 意見・要望
　玉川上水の緑が減っているので保全に力をいれてほ
しい。

Ｄ Ｄ

33 意見・要望
　農家の後継者が減っている。育成の手段を考えてほ
しい。

Ｄ Ｄ

34 意見・要望 　健康手帳を復活してほしい。
　無くなったことを承知していなかった。確認し
てみたい。ご意見として参考にさせていただく。

Ｄ Ｄ

○　テーマについて

＜みんなで考える『健幸こだいら』＞　小川公民館

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 5



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

35 意見・要望
　こだいら健康ポイントをもっとプレミア感があるもの
に。

　今は商工会のブルーベリースタンプ３００円
分。今後改善を提案していきたいとは考えてい
る。

Ｂ Ｂ
令和２年度５００円の
クオカードに変更。

36 意見・要望

　健康ポイントの事業で９か所あるリーダーのところま
で行くのは面倒ではないか。スマホに接続できるように
など検討してほしい。

　リーダーのところまで歩いていくことも運動に
なり健康につながると考える。参考にさせてい
ただく。

Ｄ Ｄ

37 意見・要望

　健幸こだいらという「幸」の字を使っているのは面白
い。ウォーキングマップなど初めて知った。広報が足り
ないと感じる。

　小平市は健康増進プランで健康都市宣言をし
ている。健康ポイント事業など本日紹介した施
策はその一部。

Ｅ Ｅ

38 意見・要望 　市の東側に武道館を作ってほしい。
　請願のことは承知している。ご意見として受け
止める。

Ｄ Ｄ

39 意見・要望
　健康センターの血圧計が壊れている。身長・体重計も
古いので更新してほしい

　健康推進課に伝える。 Ｂ Ｂ
故障していたものにつ
いては、修理して設置
済み。

40 意見・要望 　電柱の地中化をして欲しい。
　市内は細い道が沢山あるため、優先順位が
低い。

Ｄ Ａ たかの台本通り実施予定

41 意見・要望
　まちづくり推進協議会と連携して、他市から訪れる方
にあかしあ通りについての意見を聞いてはどうか。

　参考とさせていただきます。 Ｄ Ｄ

42 意見・要望
　自転車で通るが、自転車路線が消えている。表示の
統一が必要である。

　自転車専用道路にしてしまうと、歩道を走ると
違反になってしまう。

Ｄ Ｄ

○　テーマについて

＜みんなで考える みちづくり・まちづくり　～ あかしあ通りグリーンロード化について ～＞　鈴木地域センター

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 6



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

43 意見・要望

　あかしあ通りグリーンロード化計画が10年たって出来
た事、出来ないことを整理してからの話である。意見を
言っても10年後出来なかったら意味がない。

Ｄ Ｄ

44 意見・要望
　グリーンロード化計画が何故進まなかったのか、どこ
に問題があったのか、分析が必要である。

Ｄ Ｄ

45 意見・要望
　グリーンロード化計画が出来なかったのは、予算の
問題か、現状の整理をまずはすべき。

Ｄ Ｄ

46 意見・要望

　課題としてはハード面、市民まつりしかイベントが無く
普段は通過するだけの道路になってしまっているので
はないか。

Ｄ Ｄ

47 意見・要望
　団地、警察、学校、畑などしか無く、店が無い、商業
が活性化していない。

Ｄ Ｄ

48 意見・要望
　公園などが奥に引っ込んでいて道路に面していな
い。

Ｄ Ｄ

49 意見・要望

　市民の労働力をあてにしているのではないか。ボラン
ティア任せにするのは、いかがなものか。
そもそも、行政と一体となって進めて行くべきである。
第4次長期総合計画のなかで、まちづくりとして組み込
んでいくことが必要。

Ｄ Ｄ

50 意見・要望

　小平駅ロータリーは、緑が切れてしまうため、植栽が
必要である。　花いっぱいの時のように、ボランティアを
募集して「あかしあ通りボランティア制度」を作りたい。

Ｄ Ｄ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 7



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

51 意見・要望

　市民まつりに合わせてイベントをプラスする、イベント
「音楽祭」や飲食「ラーメンフェス」または、めぐりん小平
事業と一緒に実施はどうか。

　イベントは人が集客しそうだが、場所の確保
が必要である。

Ｄ Ｄ

52 意見・要望

　警察学校の壁が、イメージを暗くしている、絵があれ
ばよいのでは、市民まつりと合わせて、コンテストを
行ってみては。

　参考とさせていただきます。 Ｄ Ｄ

53 意見・要望 　休憩スポットを作れないか。（ベンチ等）
　高齢者からはベンチの要望は多く伺ってい
る。

Ｄ Ｄ

54 意見・要望
　小川駅西口公共床では施設に音声案内とUDブロック
を付けてほしい。

Ｄ Ｃ

55 意見・要望
　第四次長期総合計画には視覚障がい当事者の声を
取り入れてほしい。

Ｄ Ｄ

56 意見・要望

　商店街に見守りカメラを付けてほしい。子供の安全や
認知症高齢者の徘徊などの為に数を増やしてほしい。
また危険を感じる場所に設置してほしい。

　市内小学校の通学路にはほぼ、中学校の通
学路には順次取り付けが進んでいる。また、商
店街など一定条件の基では補助の予算が都な
どから出る。

Ｂ Ｂ

57 意見・要望

　集会場など市の施設使用料について市民の意見が
割れている。市議会としては市民の負担増についてど
う考えるのか、また市民との意見交換の場を設けてほ
しい。

　ご意見として承りました。 Ｄ Ｄ

○　その他（市政全般について）

＜花小金井北地域センター＞

＜小川町一丁目地域センター＞　　

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 8



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

58 意見・要望

　意見交換会などで使用したパワーポイントの資料を
議会のホームページなどで公開をしてほしい。意見交
換会で出される資料では文字が小さく判りづらい。

　広聴広報特別委員会に伝えます。 Ｄ Ｃ 広報チームで検討中

59 意見・要望
　小平商工会館を公共マネジメントを通じて市の統合
施設に加えてほしい。

　ご意見として承りました。 Ｄ Ｄ

60 質問
　９月議会で請願が二件出て一件は委員会付託になっ
たがなぜか。

　請願が出た段階で全会一致にならなかった
ので。

Ｅ Ｅ

61 質問
　精神障害者にはガソリン補助は支給されていないの
か。

　担当課に確認しないと正確にはわからない
が、タクシー券も支給されていないと思う。

Ｄ Ｄ

62 意見・要望
　厚生委員会として長期総合計画に健康に関する提言
をしてはどうか。

　委員会としての提言などはしない。特別委員
会の審議の中で委員から意見は出ることはあ
ると思う。

Ｄ Ｄ

63 意見・要望
　議会の開始時間が１０時からの市がある。市民は参
加しやすいので検討しては。

　ご意見として受け止める。 Ｄ Ｄ

64 意見・要望

　受益者負担に関して公民館利用者へのアンケートが
有料化ありきだった。市民と議会で考えていかないとい
けないのではないか。

　議員に市の当局より説明はあった。ご意見と
して受け止める。

Ｄ Ｄ

65 意見・要望
　公共施設は公共性の高い団体のみ無料にすると言
わずに、市民の活動を理解してほしい。

　現在パブリックコメントなども行っている。ご意
見として受け止める。

Ｄ Ｄ

＜小川公民館＞

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 9



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

66 意見・要望
　毎年視察に行っているのか。視察報告会を開催する
ことを以前も提案したがどうか。

　常任委員会で行政視察を行っている。議会で
は年に二回の議会報告会を行っているので、
各委員会がそういう場を活用して報告をしてい
ければと考える。

Ｄ Ｃ

67 意見・要望
　女性議員は多いが行政の理事者の女性は少ない。
女性幹部の登用をどう考えるか。

　現在部長は一人だが、課長級は増えている。 Ｅ Ｅ

68 意見・要望

　小平はプチ田舎といいながら小川や小平で開発が進
み高層ビルが建設されている。議会でも考えなければ
いけないのではないか。

　駅前の再開発ビルは地権者が建設をしてい
る。市は周辺道路や駅前広場などの整備を進
める。組合が進める事業ではあるが小平市の
将来のまちづくりは地権者以外の市民にも影
響はあるので、市には丁寧な情報提供をと伝え
ている。

Ｅ Ｅ

69 意見・要望
　小平駅北口ではツインタワー（７００戸）が建築される
と聞く。このまま押し通していいのか。

　小平駅北口再開発では準備組合が合意形成
を進めていると聞いている。ツインタワーの計
画はまだ青写真の段階で決定ではないと考え
る。そうなるともならないとも現時点では言えな
い。

Ｅ Ｅ

70 意見・要望

　西部市民センターは2039年まで耐用年数があるのに
小川駅西口再開発ビルに移ることになった。西部市民
センターを壊すのはもったいない。

　ご意見として受け止める。 Ｄ Ｄ

71 意見・要望
　生ごみ処理機の補助があるのをもっとアピールする
べき。

　ご意見として受け止める。 Ｄ Ｃ

72 意見・要望

　嘉悦大学の学祭で外来種のカブトムシが売られてい
た。いかがなものかと思う。また、洗剤の比較のコー
ナーでは洗浄能力の比較のみで、含まれる化学物質
についての言及がなかった。香害や化学物質過敏症
が問題視されており、市としての啓発が必要。

Ｄ Ｄ

＜鈴木地域センター＞　

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 10



取扱い
(12/10時点)

取扱い
( 6/16 時点)

種類 内　　　容 議会報告会での回答№

取扱い・進捗

備　考

73 意見・要望

　公共施設の利用者負担見直し検討について意見交
換会が開催されている。22年の請願では「新たに市民
に負担を強いる時には市民と十分に話し合い」となって
いる。それを市民に「いくらなら払うか」と尋ねるのはい
かがなものかと思う。10/27のタウンミーティングで市長
が1円でも払ってほしいと言った。見直しの理由として
あげられている利用する人としない人の公平不公平の
問題ではないのでは。きちんと説明するべき。

　会派によって見解が異なるため、意見として
承る。

Ｄ Ｄ

74 意見・要望

　つつじ公園外の雨水桝に公園からの土が流れ込み
機能していない。現場を確認して欲しい。大雨の時の
浸水ハザードマップについて議員は説明できるのか。

Ｂ Ｂ
現地確認した結果、対
処方法については検討
中。

75 質問
　小平駅北口再開発で、700戸のマンションが建つと聞
いた。中央線沿いの国分寺でもまだ売れ残っているの
に小平は大丈夫か。

　国分寺駅北口は自治体開発であり、小平駅
北口は組合施行（民間開発）でおこなっている。

Ｅ Ｅ

76 質問
　西武線立体化と地下鉄乗り入れをお願いしたい。沿
線の議会で協力し合って欲しい。

　都市基盤調査特別委員会のなかで議題と
なっている。東京都にも要望はしているが、な
かなか進まないのが現状である。

Ｅ Ｅ

77 質問
　喜平橋交差点付近に狭くて危険なところがある。拡幅
できないか。

　東京都にも要望している。危険は承知してい
るが、なかなか進まない状況にある。議会でも
度々一般質問で取り上げられている。

Ｂ Ｂ

Ａ：実施済み又は実施予定です　　Ｂ：市に申し送りました　　Ｃ：検討中です　　Ｄ：参考意見とさせていただきます　　E：その他 11


